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La senyora vicepresidenta primera: 

Gracias, señora Meco . 

Consellera, le voy a poner el micro . . . Muy bien, cuando quiera . 

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, presidenta . 

Gracias, diputada . 

No, no me molesta en absoluto haber venido por primera vez 
a las Cortes con preguntas además de problemas reales que 
afectan a los ciudadanos y, en este caso, a  nuestra juventud y 
a nuestra infancia . Así es que ningún problema . 

Mire, desde que se promulgó la Ley 10/2014, del 29 de diciem-
bre, de salud de la Comunitat Valenciana, en la que se instaba a 
los ayuntamientos mayores de 20 .000 habitantes a disponer de 
una unidad de prevención y de un plan municipal donde se reco-
giera la política a desarrollar en materia del ámbito municipal, 
la red UPCCA pasó de 69 a 83 . Desde el año 2015 . . . –se pone 
en marcha la ley en el 2014– desde el 2015 hasta ahora hemos 
incrementado de 69 los recursos a 83 que hay actualmente . 

En estos momentos, la conselleria de sanidad subvenciona estas 
83 unidades de prevención comunitaria de conductas adicti-
vas, encargadas de la puesta en marcha e implementación de 
acciones de carácter preventivo en el ámbito escolar, familiar, 
comunitario y laboral, teniendo en cuenta que corresponde a 
los ayuntamientos de más de 20 .000 habitantes tanto solicitar-
las como ponerlas en marcha, porque tienen un conocimiento 
perfecto de la población de riesgo, tienen un conocimiento 
los ayuntamientos totalmente de por dónde tienen que ir sus 
programas para actuar contra este tipo de conductas . 

Por otro lado, le quiero decir: al pasar de 69 recursos a 83, 
con eso ya teníamos el 90% cubierto de los ayuntamientos 
de los que vienen obligados . Faltan solamente cuatro ayun-
tamientos. Y en estos momentos están tramitando también 
la creación de una unidad de prevención comunitaria, con lo 
cual antes de terminar la legislatura habremos alcanzado el 
cien por cien de esta red, el cien por cien de las unidades . 

Además, la conselleria . . ., se mantiene un contacto con dichas 
unidades para la coordinación de las mismas y estable-
cimiento de directrices de trabajo comunes para que garan-
tice lo que usted decía, la homogeneidad, trabajar en red, 
para poder prestar correctamente los servicios . 

Se dan cuenta que hemos pasado además de un presupuesto 
de dos millones . . ., creo que eran alrededor . . ., 2 .050 .000 a 
2 .360 .000 . Pero son los ayuntamientos los que detectan 
dónde están los riesgos, dónde están los problemas y son los 
que –ellos– piden esas ayudas a las conselleria . 

En el curso 2017-2018, también la conselleria ha seguido refor-
zando en el ámbito escolar la promoción de nuevas estrate-
gias de trabajo en las aulas, a través de programas que facili-
tan el acceso y la adaptabilidad de las actuaciones a desarrollar 
por personal docente y técnico en prevención . De tal manera 
que existe, tenemos una comisión técnica entre sanidad y 

educación precisamente para poder intervenir en los colegios 
y tenemos, además, una guía perfectamente diseñada, que está 
colgada en la página web, para que también los profesionales y 
el mundo educativo y sanitario pueda perfectamente hacer ese 
seguimiento y, sobre todo, hacer el despliegue de acciones nece-
sarias para prevenir, que es lo que más nos interesa, prevenir . 

Respecto de lo que me preguntaba sobre las UCA, eso eviden-
temente corresponde a atención primaria, ya no corresponde 
a los ayuntamientos . Este circuito preventivo, que se comple-
menta con las unidades de conductas adictivas y unidades de 
alcohología, que usted muy bien ha apuntado que, efectiva-
mente, también tenemos muchos jóvenes y a veces es lamen-
table el estado en que los encontramos después de..., en el fin 
de semana, pues también llevamos evidentemente toda una 
serie de patrón y de actuaciones en estas unidades . 

Pero también quiero decirle que en este caso, como muy bien 
ha dicho, hay menores y mayores. Y también existe un proto-
colo para que no coincidan en la atención de las UCA los 
menores con los mayores, se diferencia y se cuidan mucho las 
edades para que podamos actuar correctamente . 

Por tanto, la finalidad última de todo este proyecto...

La senyora vicepresidenta primera: 

Consellera . 

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Sí, acabo . (Aplaudiments) 

La senyora vicepresidenta primera: 

Gracias, muchísimas gracias . . . gracias, consellera . 

Anem a passar a la pregunta 1 .345, que formula la diputada 
Rosa María García, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al 
conseller d’economia sostenible . 

Senyora García, polse per favor . Quan vullga . 

La senyora García González:

Moltes gràcies, senyora presidenta . 

No quiero dejar pasar la ocasión para felicitar también perso-
nalmente a la compañera Ana, a la consellera Ana Barceló . 

Señor conseller, todos sabemos que el plan eólico del 2001 ha 
sido un desastre y ahora estamos pagando por ello . 

Tenemos un servicio . . ., un 43,7% de la potencia eólica que fue 
seleccionada en las convocatorias hasta la fecha, y hay expe-
dientes afectados por declaraciones de impacto ambiental 
desfavorables o expedientes que tenían pendientes algunos 
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trámites en sus procedimientos administrativos, lo que generó 
una tremenda inseguridad jurídica para los operadores . 

A nivel detallado por zonas, le preguntamos . . ., le hicimos 
preguntas escritas y nos contestaron que solamente nueve de 
quince se han conseguido explotar y, en general, parcialmente . 
En seis zonas ni se han llegado a instalar parques eólicos . 

Desde la conselleria se anunció hace aproximadamente un año 
que se iba a suprimir la convocatoria pública de selección de 
proyectos de parques eólicos previa a la concesión de las autori-
zaciones administrativas pertinentes exigidas para la regulación 
básica del sector eléctrico . Esta cuestión dilataba casi dos años los 
plazos para la puesta en marcha de los nuevos parques eólicos . 

El gobierno valenciano intenta seguir así el modelo aragonés, 
que también ha tenido conflictos jurídicos y que ha desblo-
queado la implementación de nuevos parques y está atra-
yendo nuevos proyectos . 

Desde ese gobierno, se han atraído desde el desbloqueo 
1 .500 millones de euros y, tras la conocida subasta en la 
que la empresa Forestalia arrasó con 1 .200 megavatios en 
Aragón, se crearían 3,8 empleos por cada megavatio insta-
lado durante la fase de construcción . 

Otras comunidades, como Castilla-La Mancha, Galicia o 
Andalucía, han regulado su normativa para que se puedan desa-
rrollar nuevos parques eólicos y sus empresas puedan optar a 
las distintas subastas que se han realizado . Subastas, por cierto, 
cuyo resultado para la Comunidad Valenciana fue pírrico . 

Recientemente les preguntamos por las empresas interesa-
das en construir parques eólicos en la Comunitat Valenciana 
y nos comunicaron que se han realizado 16 consultas de 
diversas empresas para la instalación de parques eólicos, que 
oscilan en términos de potencia desde 18,90 megavatios a 50 
vatios en diferentes comarcas de la comunitat . 

Sin embargo, nos preguntamos: ¿qué está haciendo la conselle-
ria de economía y el resto de departamentos competentes para 
desbloquear esta situación? ¿Se está desbloqueando de verdad 
el plan eólico? ¿Están llegando inversiones a la comunitat? 

Porque lo cierto es que defienden efusivamente el cierre de 
la Central Nuclear de Cofrentes mientras en la Comunitat 
Valenciana la energía eólica está bloqueada a la espera de 
inversiones . 

Son varias las intervenciones que se han hecho desde nues-
tro grupo y en todas nos reclamaban paciencia, que el 
proceso es lento, queremos tiempo . Pero llevan ya tres años 
en el Consell y la paciencia se está acabando . 

La herencia del PP les podía servir para los primeros meses 
o para el primer año . Pero repito que llevan casi tres años y 
nos preocupa que pasemos de una política de despilfarro y 
corrupción a otra de inmovilismo e inacción . 

Ha crecido el interés empresarial en la instalación de 
parques, sí, pero ese interés empresarial tiene que acabar en 
inversiones para la Comunitat Valenciana . Es el modelo ener-
gético del futuro y tiene que haber una transición hacia un 
nuevo modelo energético más sostenible . 

Por todos esos motivos quería preguntarle: ¿en qué estado se 
encuentra el plan eólico y qué medidas está aplicando el Consell 
para desbloquearlo y atraer inversiones a nuestra comunitat? 

Gracias . (Aplaudiments) 

La senyora vicepresidenta primera: 

Gracias . 

Conseller . . ., quan vullga . 

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta . 

El que sí que he de dir-li és que estem ultimant una proposta 
del nou model d’implantació d’energia eòlica al nostre territori 
conforme el mandat de l’acord del Consell –que vosté deuria 
conéixer– del dia 28 de juliol de 2017, així com la moció 41 
recentment tractada en aquesta cambra i la resolució 631 . 

I, a més a més, jo crec que vosté sap que n’hi ha una aposta 
molt decidida per este Consell per les energies renovables . 
Inclús, vull dir, vosté mateix ho ha dit, atenent el desgavell del 
pla eòlic del 2001 . 

Volem posar en valor el pla energètic sostenible de la 
Comunitat Valenciana 2020 en el qual marca clarament cap a 
on volem anar . 

I després he de dir-li que aquest Consell és evident que està 
interessat en atraure inversions d’aquest tipus al nostre 
territori, però també he de dir-li que hem de treballar amb 
rigor . Hem de treballar amb rigor perquè no volem repetir les 
errades o les fallides que hem tingut en l’anterior o anteriors 
governs . Per tant, hem de conciliar les vessants mediambien-
tals i socials amb les econòmiques, i estem treballant . 

Hem de treballar des de la transversalitat i no com a depar-
taments estancs, i amb objectius clars . I s’està treballant en 
l’estratègia de canvi climàtic, i Europa ens marca aconseguir el 27% 
d’energia renovable en el 2030, i estem treballant en eixe camí . 

I no hem estat quiets . No hem estat quiets . Per a impulsar 
l’energia eòlica, el Consell, com vosté sap i li repetisc, va apro-
var un acord el passat 28 de juliol de 2017 amb la modificació del 
pla eòlic, consistent en suprimir la convocatòria pública de selec-
ció de projectes de parcs eòlics prèvia a la concessió de les auto-
ritzacions administratives pertinents exigides per a la regula-
ció bàsica del sector elèctric . I sí que ha entrat algun projecte de 
parc eòlic, igual (inintel·ligible)  . . . Cofrents . És a dir, que . . ., per tant, li 
podem passar tota la documentació, però sí que s’estan generant 
megawatts o treballant per a generar megawatts en l’àmbit eòlic . 

I sense deixar mai perdre de vista que Aragó probablement 
tinga unes característiques territorials totalment diferenciades 
a les quals té o pot tenir la Comunitat Valenciana; per exemple, 
en l’àmbit turístic . Per tant, hem de ser encara molt més rigoro-
sos a l’hora de la implantació també de les molinetes . 
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A més, eixe 28 de juliol també vam donar un mandat a les 
conselleries competents en energia, medi ambient i orde-
nació del territori i urbanisme, al ser els departaments del 
Consell que van proposar el pla, perquè avaluen el grau de 
compliment dels objectius previstos en ell i reformulen el nou 
model d’implantació de l’energia eòlica en el nostre territori i 
ens van donar un termini de dotze mesos . Encara ens queden 
dos mesos per a acabar de complimentar eixe model, i estem 
treballant-lo . 

Puc dir-li que hem fet unes quantes reunions i, per tant, 
estem treballant-lo i ja el tindrem, el model, encarrilat proba-
blement en el mes de juliol . 

I el que pretenem és eixe impuls de l’energia eòlica, havent 
canviat el que hem canviat a través de l’eliminació d’una 
convocatòria que dilatava els terminis –vosté ho ha dit– 
quasi dos anys atenent a l’experiència, per a la posada en 
marxa de nous parcs eòlics, a més que només era accessible 
per a societats o consorcis d’aquestes amb una certa gran-
dària empresarial, a l’exigir-se la presentació de parcs eòlics 
per zones completes, o inclús lots de zones, en el qual de facto 
impedia l’entrada d’operadors econòmics que arribaren a 
certs llindars amb capacitat econòmica financera, és a dir, 
molt limitat, molt encotillat . 

Nosaltres hem de donar possibilitat probablement a les xico-
tetes i mitjanes empreses que tenim en el nostre territori, 
que en aquest pla se’ls nega, i donant un mandat clar per a 
trobar el millor futur de l’energia eòlica sostenible en este 
territori, com li he dit abans . 

Torne a repetir-li, en breu anem a donar a conéixer el resul-
tat d’aquest model . I, a banda, també he de dir-li que sembla 
que hem estat quiets . No hem estat quiets . Jo també li dic 
que recentment hem publicat una resolució d’encomanda de 
gestió de l’Ivace a la Direcció General d’Indústria i Energia, 
en la qual anem a treballar suport jurídic i tècnic per a 
l’elaboració de la reformulació d’este nou model de desenvo-
lupament de l’energia eòlica del qual hem parlat i en la reso-
lució dels procediments administratius corresponents a les 
zones 14 i 15, pendents de resoldre . 

Hem estat . . . 

(Ocupa la presidència el president, senyor Enric Morera i Català)

El senyor president:

Conseller . 

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

 . . .realitzant reunions i, per tant, puc dir-li que des del rigor, 
des del treball seriós, anem a intentar que existisca eixa 
seguretat jurídica clara en el nostre territori per a implantar 
l’energia eòlica, que és el que volem . 

Moltes gràcies . (Aplaudiments)  

El senyor president:

Gràcies, conseller . 

Li quedaven 32 segons, sí . El conseller ja no li podrà contestar . 

Té 32 segons, senyoria . 

La senyora García González:

Muchas gracias . 

Únicamente decirle, señor conseller, que me consta que están 
haciendo cosas . En ese sentido no tenemos ninguna queja, 
porque además en las noticias . . ., que usted muchas veces me 
acusa de que le hago preguntas por los titulares, pero conti-
nuamente se están pudiendo leer . 

Además, yo me he puesto en contacto, obviamente, con la 
asociación valenciana de empresas del sector de la energía y 
ellos también me lo comunican, me lo hacen llegar . Se están 
haciendo cosas . Pero, al mismo tiempo, también me dicen que 
hay varias empresas intentando promover eólica en la comuni-
tat y, sin embargo, no pueden .

Y, aunque sea aburrido recordar antiguas reivindicaciones que 
hemos hecho desde nuestro grupo y también penoso tener-
nos que comparar a la baja con otras comunidades, yo debo de 
decirle, señor conseller, que en Aragón se desbloqueó la situa-
ción en tan solo un mes . Usted me dice que…

El senyor president:

Senyoria, moltes gràcies .

La senyora García González:

Bueno, pues, nada. Ya se lo comentaré en el pasillo.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria . (Algú diu: «Em queden trenta...»)

Passem a la pregunta . . . Senyor conseller, vosté s’ha passat un 
minut . (El conseller, amb el micròfon desconnectat, diu: «Ah! Molt 
bé, molt bé.») I tenim dèsset preguntes i anem a incomplir el 
reglament, perquè la sessió de control al Consell marca dos 
hores i anem a passar-mos-en .

Senyor Woodward, té vosté la paraula .

Quan entrem en l’espai groguet jo recomane a les seues senyo-
ries que vagen finalitzant. (Veus) Sí, sí, doncs, està en totes les 
pantalles .

Senyor Woodward, té vosté la paraula . (Se sent una veu que 
diu: «El groguet és que no mos agrada.»)


